

Promueve el Cobaq la educación integral: HG

Destaca grupos de lectura

LETICIA JARAMILLO
Noticias

Los jóvenes del Colegio de Bachilleres conocen a Pablo Neruda, a Gabriel García Márquez, Octavio Paz, Luis Spota y otros personajes que en su mente nunca habían estado, con lo cual su percepción de las cosas cambia y es muy notorio cómo después de los grupos de lectura desarrollan sus habilidades.

Tras señalar lo anterior el director del Colegio de Bachilleres en Querétaro, Héctor Guillén Maldonado, dijo que esta experiencia ha permitido la organización de diversos eventos como el teatro al aire libre, concursos dentro y fuera de la institución que han puesto en alto el nombre del COBAQ.

Indicó que los jóvenes estudiantes conocen "20 canciones de amor y una canción desesperada" del chileno Eliacid Neftali Reyes Masueldo mejor conoci-

do como Pablo Neruda, quien es uno de los personajes más notorio en la literatura del siglo XX.

Expresó que los bachilleres también conocen otros personajes que en su mente nunca habían estado pero que con ello su percepción de las cosas es diferente, porque "quienes tenemos esa afición por la lectura vemos que las cosas no cambian, pero nuestra percepción sí, y lo importante que estamos cambiando en los jóvenes es la percepción".

El director del COBAQ refirió que las narrativas que realizan los jóvenes dan cuenta de que requieren de esos espacios de oportunidad para que la parte del hemisferio derecho (del cerebro), les pueda dar una mejor conjunción de seres humanos. Se han tenido experiencias, dijo, de canto, de música, de composición, de narrativa y una serie de artes literarias, musicales y de actuación que hacen de los jóvenes seres humanos diferentes.

Manifestó que con todas estas actividades los jóvenes mantienen un contacto cercano con las autoridades del plantel, pero a



HÉCTOR Guillén Maldonado.

la vez se abate la deserción, el abandono y se propicia la mayor retención de jóvenes en la escuela, que por cierto se ha incrementado por encima de la media nacional. Incluso, precisó que con un solo joven que se retenga todas estas actividades valen la pena.

El director Héctor Guillén apuntó que con la frase "ustedes cuiden a nuestros alumnos y nosotros cuidamos a sus hijos" las autoridades de la institución comparten las responsabilidades de la educación con los padres de familia, y cuando se trata de poder atenderlos la tolerancia es de cero, no hay ninguna intención de proteger a nadie porque la responsabilidad en la educación es superior.

Pagarán estados a 55 mil maestros

SONIA DEL VALLE

No todos los recursos de la nómina magisterial serán administrados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, los Gobiernos de los estados van a administrar la nómina de 55 mil maestros.

Se trata de maestros y trabajadores de la educación cuyo salario es subsidiado por la Federación, pero se desconoce quiénes son y qué hacen.

Los Gobiernos estatales, con excepción de Oaxaca, Hidalgo y Morelos, recibirán una primera bolsa de recursos por 10 mil millones de pesos como "subsidio" federal.

A partir de este 2015, el Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y el Gasto Educativo (FONE), sustituye al Fondo de Aportaciones para la Educación Básica (FAEB) con el que se transfería los recursos a los estados para pagar a los maestros.

El subsecretario de Egresos, Fernando Galindo, aseguró que este fondo servirá para pagar plazas que la Federación subsidia desde 1992 a las entidades federativas, pero desconoce cuántas son.

Rodolfo Alor Muñoz, director de presupuesto y recursos financieros de la Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que la dependencia desconoce el número de plazas que los estados pagan con esos recursos.

"No tenemos la información de las plazas, tenemos la asignación de recursos", explicó el funcionario en la conferencia de prensa cuando dio a conocer los pormenores del FONE.

Dijo que se trata de plazas estatales y que le corresponde

Los salarios

Los estados mantendrán en control en la nómina de algunos maestros con recursos federales:



55,000

maestros estarán en la nómina de los estados

■ Más de 10 mil millones de pesos se transferirán para las plazas estatales subsidiadas

298,886 millones

de pesos, es el costo de la nómina magisterial

950,000

maestros y trabajadores de la educación están en la nómina del FONE

a los estados informar.

No obstante, el investigador José Raúl Trujillo, Premio Nacional de Finanzas Públicas, entregó a REFORMA la respuesta a una solicitud de transparencia donde la SEP confirma que son 55 mil plazas subsidiadas con recursos federales.

Aunque por primera vez se conocer el monto que se asigna a las entidades para pagar el salario, sobre todo de los maestros y trabajadores que laboran en telesecundarias.

Trujillo aseguró que los 10 mil 749 millones 607 mil 402 pesos que se van a transferir a los estados para el pago de pla-

zas estatales subsidiadas, representa sólo el 45 por ciento del costo total de las plazas.

El cálculo sobre el costo real de las plazas estatales subsidiadas, elaborado por Trujillo, es de 23 mil 794 millones 600 mil pesos.

La Federación, dijo, no paga la seguridad social de estos trabajadores.

Este año, la Secretaría de Hacienda administrará los recursos de la nómina de los estados que se paga con el FONE.

Pero SHCP sólo manejará una de las cuatro bolsas de recursos, la mas grande, en que se dividió el FONE.